

# Dossiers insolites

Une rubrique animée  
par Jean Leclaire

## Richard Bessière : « On connaît aujourd'hui 14 types d'O.V.N.I. différents »

**AVIGNON.** — Auteur de science-fiction depuis de très nombreuses années, Richard Bessière a, si l'on peut dire, remis les pieds sur terre en se penchant sur les phénomènes d'atterrissages constatés après le passage de certains objets volants non identifiés.

Il est d'ailleurs président du C.R.O.V.N.I. (Centre de recherches Languedoc-Roussillon sur les O.V.N.I.) et présente des conférences très documentées sur le sujet, dans toute la région.

Nous l'avons récemment interviewé.

**Jean Leclaire.** — « Comment travaillez-vous dans votre groupe de recherches ? »

**Richard Bessière.** — « Nous faisons des enquêtes pour séparer le bon grain de l'ivraie, parce que tout n'est pas O.V.N.I. En effet, des tourbillons, des nuages lenticulaires, des phénomènes météorologiques ou météoritiques, peuvent dans certains cas, prêter à confusion. Ces enquêtes sont conduites, le plus souvent, avec le concours des gendarmes qui font les constatations d'usage et regroupent les témoignages qui sont alors rassemblés par les différentes régions militaires ».

« D'ailleurs, dans la haute vallée de l'Aude, il y a des endroits où l'on constate des vols plus fréquents. Il en est de même au pic Saint-Lou, près de Montpellier. Mais il existe d'autres lieux privilégiés en France et dans le monde et notamment près des failles géologiques et à proximité des centrales nucléaires et des pistes d'atterrissage.

**J. L.** — Croyez-vous vous-même aux O.V.N.I. ?

**R. B.** — Oui, indiscutablement, les O.V.N.I. existent en dépit de

quelques phénomènes d'inconscient collectif. Mais ce qui nous préoccupe, ce sont les faits concrets, les traces d'atterrissages. J'en ai d'ailleurs étudié personnellement plusieurs cas. Deux en mars dernier, dans l'Ardèche, avec le Docteur Bonnelli, à Saint-Pierreville, mais aussi dans le Languedoc, le Roussillon.

« Malheureusement, nous ne disposons pas, en France, des mêmes moyens de recherches qu'aux Etats-Unis. D'ailleurs je présente dans mes conférences, des documents de la N.A.S.A. restés top-secret pendant 10 ans.

« En France, pourtant, des savants, comme le professeur Vallée, astronome et physicien, se penchent sur la question et l'étudient sérieusement. Et il faut ajouter que des photographies d'O.V.N.I. ont été prises par des personnes dignes de foi et quelquefois par des scientifiques eux-mêmes.

**J. L.** — Alors, d'où viennent ces O.V.N.I. ?

**R. B.** — C'est la grande question. On peut évidemment envisager l'hypothèse de plusieurs origines différentes puisqu'on dénombre pas moins de 14 formes d'O.V.N.I. à l'heure actuelle (soucoupes, disques, chaudrons, cigares, yoyo, etc...).

**J. L.** — Quelle est l'histoire qui vous paraît la plus fantastique en matière d'O.V.N.I. ?

**R. B.** — Sans doute l'incroyable aventure vécue par un couple d'Américains, Betty et Barnet Hills. Ils ont raconté avoir été enlevés par des extra-terrestres, à bord d'un O.V.N.I. Une enquête a été ordonnée, une enquête très approfondie à laquelle des examens médicaux ont été ajoutés. Eh bien les examens sanguins de ces deux personnes ont



révélé une altération de l'hémoglobine, une décalcification des os qui n'existe pas chez les Terriens comme vous et moi. Mais que l'on a constaté chez les astronautes U.S. après des voyages dans l'espace. Betty et Barnet Hills sont donc bien allés dans l'espace et cette affaire est arrivée jusque sur le bureau du président Kennedy.

**J. L.** — Quelle est votre conclusion ?

**R. B.** — Il faut, bien entendu, dans ce domaine plus qu'ailleurs, écarter le charlatanisme qui se greffe quelquefois sur ces affaires. Mais ce n'est pas parce qu'il existe une médecine parallèle que la médecine elle-même n'existe pas...

Notre photo. — Richard Bessière : « Les O.V.N.I. existent ». Photo Henri Roubaud (A.I.G.L.E.S.)

## La vie des associations

**Le G.R.E.P.O. communique :**  
A la suite d'une erreur, il vous a été communiqué de ne plus vous adresser au siège de notre groupe. Toute personne intéressée par le phénomène O.V.N.I. ou passionnée par son étude peut toujours nous écrire à : G.R.E.P.O. Maison des jeunes, avenue Pablo-Picasso, 84700 Sorgues.  
Si vous êtes témoin d'une obser-

vation, d'un phénomène d'objet volant non identifié, outre que nous vous conseillons d'en informer Jean Leclaire ou « Dauphiné libéré », vous pouvez nous faire part de vos témoignages en nous écrivant à G.R.E.P.O. M. Philippe Crespy, lotissement Goutarel, 84130 Le Pontet, ou à l'une de nos permanences à La Tour-d'Aigues et à Lauris.

## Le courrier des lecteurs

Nous avons reçu une lettre de M<sup>me</sup> Chazard, 20, avenue de Provence, à Piolenc. Nous la remercions bien vivement. En, voici le contenu :

« Monsieur,  
Ayant pris connaissance par votre rubrique « Dossiers insolites » du mercredi 7 décembre, d'un témoignage sur « La vie après la mort », je me permets de vous signaler un ouvrage fort intéressant à ce sujet.

« Il s'agit de « La vie après la vie » du docteur Raymond Woody,

écrit à la suite de ses nombreuses expériences. Ce livre traduit et préfacé par Paul Misraki, vient d'être édité chez Robert Laffont dans la série : « Les énigmes de l'Univers ».

« Cet ouvrage intéresserait certainement votre correspondant M. Boyer, et sûrement bon nombre de vos lecteurs. Il s'agit en effet d'une enquête à propos d'un phénomène : la survie de la conscience après la mort du corps.

« Je vous prie d'agréer, Monsieur, etc... »